
 
 

 
 

Jeunes médecins de famille suisses 
Rapport annuel 2023 
 
 
Cher.ère.s membres, 
Cher.ère.s sympathisant.e.s, 
Cher.ère.s partenaires,  
 
En 2023, la JHaS a vécu quelques moments forts que nous avons le plaisir de vous 
présenter dans ce rapport annuel. La 2e (et 12) édition de notre congrès en 
collaboration avec Médecine et Hygiène à Fribourg a été un franc succès, avec un 
nouveau record de participation et un programme très intéressant et varié. C’est 
lors de 32 rencontres locales que l’échange régional a été vécu. L’excursion 
estivale au musée numérique de la collection médicale de l’Inselspital à Berne et 
au Provisorium46 a invité à la détente, à des échanges informels, de l’inspiration 
et surtout du plaisir.  
Enfin, lors du week-end JHaS à Gunten, nous avons dû faire nos adieux à notre 
secrétaire Tom Berger, tout en accueillant Mira Sbarbati, une successeure 
également très qualifiée. 
 
Nous nous réjouissons de partager avec vous la suite des activités de l’année 
2023.  
 
Chaleureuses salutations,  
 
Regula Friedli-Kronenberg, Présidente 
John Nicolet, Vice-Président 



 
 

JHaS - Développement de l’association  
 
L'année 2023 a été marquée par une nouvelle vague d'adhésions au sein de notre 
association, avec l'accueil chaleureux de 205 nouveaux membres. Parmi eux, 15% 
sont des étudiants, 72% sont engagés dans des programmes de formation 
continue et 13% sont des professionnels en exercice. Nous sommes ravis de 
constater que la proportion de femmes au sein de notre association se maintient 
à 67%. 
 
Lors de notre Assemblée Générale du 1er avril 2023, nous avons dû dire au revoir 
à Linda Habib et Réka Veress, qui ont quitté notre comité directeur en 
transmettant leurs responsabilités. Les autres membres du comité directeur ont 
été réélus pour un mandat supplémentaire. Nous accueillons également de 
nouveaux visages : Louis Aebischer, qui succède à Linda Habib en tant que 
trésorier, Lara Schneider prend la direction du département de pédiatrie, et 
Timon Wartenweiler reprend la responsabilité du département international 
laissée par Réka Veress. 
 
Après avoir dirigé notre secrétariat depuis sa création en octobre 2015, Tom 
Berger a décidé de relever un nouveau défi en prenant la direction du Polit-Forum 
Bern à partir du 1er décembre 2023. Nous tenons à remercier chaleureusement 
Tom pour son dévouement envers notre association, pour laquelle il s'est 
toujours investi avec passion et engagement. Nous avons grandement bénéficié 
de ses connaissances accumulées au fil des années ainsi que de son vaste réseau. 
Nous souhaitons à Tom beaucoup de succès dans son nouveau rôle au Käfigturm, 
tant sur le plan professionnel que personnel. 
 
Nous sommes ravis d'annoncer que Mira Sbarbati a été choisie comme la 
personne idéale pour succéder à Tom au sein de notre équipe. Cette politologue 
bilingue possède une expérience précieuse dans le domaine de la politique de la 
santé et a pu reprendre les affaires de Tom avec une grande aisance. Nous 
souhaitons la bienvenue à Mira et nous réjouissons de poursuivre notre 
collaboration fructueuse avec elle. 
 
Au plaisir de continuer à travailler ensemble pour faire avancer notre association 
vers de nouveaux horizons en 2024.  



 
 

JHaS Congrès – John Nicolet 
 
Depuis deux ans désormais, le congrès et son organisation ont atteint un rythme 
de croisière remarquable ! Après les péripéties météorologiques sur le Gurten, le 
comité scientifique et organisationnel du congrès (connu familièrement sous le 
nom de "OK") a maintenu le cap avec succès. 
 
Parmi les nouveautés, nous avons établi un partenariat avec SAFMED, la 
fédération des instituts de médecine de famille en Suisse. Celle-ci propose une 
pré-conférence rassemblant tous les jeunes chercheurs académiques de Suisse, 
avec un programme ouvert au public ! De plus, notre partenariat avec le Cursus 
Romand de Médecine de Famille (CRMF) a été renforcé, avec des sessions 
annuelles au congrès, notamment dans le cadre du "cabinet du futur", abordant 
les obstacles à l'installation. En 2024, la moitié des sessions seront en allemand, 
avec la participation de médecins généralistes d'outre-Sarine. 
 
Grâce à vos retours, nous avons pu confirmer le passage à un congrès sur deux 
jours ! Cela permet d'offrir un programme scientifique plus riche, favorise les 
interactions entre médecins de famille et pédiatres en devenir ou déjà installés, 
et offre l'occasion de passer un moment convivial lors de la soirée du vendredi 
soir ! 
 
Nous avons à cœur, cher·ère·s participant·e·s, d'organiser chaque année un 
congrès de qualité, diversifié et utile pour votre (future) pratique en cabinet ! 
Tout cela n'aurait évidemment pas été possible sans les membres extraordinaires 
du comité scientifique et d'organisation du congrès. Un immense merci à Anita 
G., Charlotte K., Linda H., Louis A., Rahel A., Yannick T., et Noëmie H. 
 
Je tiens également à exprimer ma profonde gratitude à la fondation Médecine et 
Hygiène pour son travail colossal dans l'organisation et le suivi du congrès ! 

 
Finances – Louis Aebischer 
 
L'année 2023 a été extrêmement réjouissante pour notre association, tant du 
point de vue de la cotisation membre que de l'évolution financière. Le congrès 
annuel, auquel vous avez été nombreux à participer, y a notamment largement 
contribué. De plus, nous avons introduit pour la première fois de notre histoire 
une cotisation membre. Ces recettes nous permettent de développer et de faire 
avancer nos activités à l'avenir - je tiens à vous en remercier chaleureusement ! 
Je tiens également à remercier tous nos sponsors et partenaires, en particulier 



 
 
Mfe Suisse, la SSMIG, la Caisse des Médecins, Praxis ProAG et le congrès des 
médecins AROSA. Au total, le bénéfice annuel pour l'année 2023 s'élève à CHF 
18'250. 
Pour l'année 2024, nous avons quelques défis à relever. Avec l'augmentation du 
nombre de rencontres locales, la charge administrative de notre secrétariat 
augmente également. De plus, nous allons réaliser cette année un investissement 
unique dans le développement de notre bourse à l'emploi afin de pouvoir offrir 
un meilleur service à nos membres. Nous sommes toutefois confiants que ces 
investissements porteront leurs fruits et profiteront à notre association à long 
terme. 
 

Politique - Regula Friedli-Kronenberg 
 
En 2023, notre campagne d'image commune avec mfe a été diffusée sur 
différents canaux. L'objectif était de sensibiliser la population à nos 
revendications et de faire évoluer l'état d'esprit vers l'utilité de notre travail au 
lieu de la focalisation sur les coûts. Nous espérons que cette campagne aura déjà 
sensibilisé la population à nos thèmes, en particulier dans la perspective de la 
votation de juin 2024 sur l'initiative "frein aux coûts".  
La problématique des conditions de travail dans la formation postgraduée et en 
cabinet a également été un grand thème du ThinkTank - en ce qui concerne la 
première, nous sommes en échange avec l'ASMAC et nous participons 
activement à la formation postgraduée ainsi qu'au thème du EPA. En ce qui 
concerne ce dernier point, nous nous concentrons également sur les 
réglementations qui continuent d'augmenter. En septembre, nous avons 
notamment pu prendre position à ce sujet dans le journal télévisé tessinois. 
En outre, nous avons travaillé sur une nouvelle édition de notre étude de 2019 
en collaboration avec le BIHAM. Vous avez récemment reçu le sondage à ce sujet. 
Si vous n'y avez pas encore participé, nous vous invitons à le faire. Votre 
participation nous est très précieuse ! 
 

Locals – Sabrina Albisser 
 
L'année 2023 a apporté quelques nouveautés pour les locals. Ainsi, le premier 
“local” de Winterthour a eu lieu en janvier et depuis, ce "JHaS local" est très actif. 
Merci à Isabelle. Les “locals” de Zoug et de Schaffhouse ont également vu le jour 
en cours d'année et ont démarré sur les chapeaux de roue sous une direction très 
motivée. Nous avons également été très heureux de voir que cette année, un 
nouveau “local” romand a pu être organisé à Neuchâtel. Au début de l'année 
2024, un local à nouveau été organisé au Tessin, ce qui est également formidable. 
A Berne et dans les Grisons les “locals” ont pu être organisés sous une par de 



 
 
nouveaux organisateurs. Je remercie ici tous les responsables de tables rondes 
pour leur engagement et les nombreuses manifestations formidables, pleines 
d'idées et d'enseignements que vous mettez toujours sur pied ! 
 
Personnellement j’ai décidé de me retirer du ressort des locals et souhaite à mon 
successeur de nombreux “locals” qui permettent à nos membres de réseauter et 
d’échanger. 
 

International – Timon Wartenweiler 
 
Réka Veress a transmis le ressort des affaires internationales à Timon 
Wartenweiler, c'est pourquoi l'année a été marquée par ce changement. Il n'y a 
pas eu d'échange dans le cadre de l'Hippokrates-Exchange en 2023. La 
conférence WONCA  Europe a eu lieu en juin 2023 à Bruxelles, à laquelle certains 
membres JHaS motivés ont participé. 
Perspectives pour 2024 : La conférence WONCA Europe, y compris la pré-
conférence, aura lieu en septembre 2024 à Dublin. Ces dernières seront 
précédées par le Forum EYFDM à Vienne en avril 2024. Les membres JHaS qui le 
souhaitent peuvent participer à ces deux événements, avec la possibilité d'un 
soutien financier. 

 
Pédiatrie – Lara Schneider 

La branche pédiatrique a vécu un renouveau pour l'année 2023, notamment par 
la nomination de Lara Schneider à sa tête ! 

Dans le but de faire connaître la JHaS nous avons entrepris d'envoyer des 
courriers aux principaux services et hôpitaux pédiatriques. En effet, il est 
important de rappeler que notre association accueille également les médecins 
spécialisés en pédiatrie, une information qui n'est pas encore pleinement connue 
de tous.tes. Nous espérons ainsi attirer de nouveaux et nouvelles membres et 
favoriser une croissance dynamique au sein de notre association.  

Nous souhaitons également mettre l'accent sur l'identification des médecins 
généralistes et des pédiatres intéressés par notre domaine, notamment ceux qui 
sont déjà membres de notre association. À cet effet, nous prévoyons de collecter 
des informations spécifiques lors de l'inscription à notre congrès annuel et lors 
de l'adhésion à notre association, afin de favoriser les échanges et de faire 
entendre les préoccupations pédiatriques au sein de notre association. Nous 
encourageons vivement les intéressé.e.s à contacter directement Lara Schneider 
pour de plus amples informations. 



 
 
Par ailleurs, nous accordons une importance particulière à l'intégration des 
contenus pédiatriques dans nos événements professionnels, notamment lors de 
notre congrès annuel. Nous sommes également en train d'évaluer les thèmes et 
formats les plus pertinents pour nos rencontres régionales, privilégiant 
principalement des formats virtuels pour faciliter la participation de membres de 
toutes les régions. 

Enfin, l'intégration de la perspective pédiatrique dans les discussions politiques 
relatives à notre domaine est un autre domaine d'activité essentiel pour nous. 

Nous sommes convaincus que ces initiatives renforceront notre association et 
permettront une meilleure prise en compte des enjeux pédiatriques au sein de 
de la JHaS. 

 

Mot de la fin et remerciements 
 
En 2023, nous avons à nouveau enregistré une augmentation réjouissante du 
nombre de nos membres et nous avons notamment eu le plaisir d'accueillir 
quelques nouveaux membres actifs. C'est grâce à vous que les activités de notre 
association vivent, un grand merci pour votre engagement ! 
 
Nous remercions chaleureusement nos fidèles partenaires et sponsors. Nous 
remercions tout particulièrement nos partenaires principaux, l'association des 
médecins de famille et de l'enfance mfe Suisse et la Société Suisse de Médecine 
Interne Générale SSMI. Il en va de même pour PraxisPro AG, qui nous soutient 
financièrement et idéologiquement, ainsi que pour la Caisse des médecins, qui 
nous a de nouveau permis d'organiser le week-end de l'association en novembre, 
un événement élémentaire pour nous. Nous remercions également 
chaleureusement nos partenaires régionaux ainsi que le congrès des médecins 
Arosa pour leur soutien important dans les différentes régions.  
 
Nous remercions également les bons contacts et collaborations régionales. 
 
 
 
 


